

Artículos de Interes

Sabado 6 de julio de 2002

Título

Los retos de un nuevo país II

Texto

La justicia social como objetivo. El valor por excelencia que guía la acción de Perú Posible es la realización de la justicia social. El régimen económico imperante en el país se ha caracterizado por excluir a grandes sectores de la sociedad peruana de los beneficios del bienestar y del progreso. Particularmente a la inmensa cantidad de peruanos que habitan en extrema pobreza en los asentamientos humanos y barrios populosos de las grandes ciudades, y a la población campesina e indígena asentada en los pequeños pueblos y comarcas del territorio patrio.

La precariedad moral y material de la vida de millones de compatriotas es incompatible con la dignidad humana. Por esa razón, el partido proclama como una de sus fundamentales tareas la de instaurar un orden social equitativo, sin privilegios ni tratos de excepción entre los ciudadanos del país por razones de origen, raza, sexo, idioma, religión, opinión, condición económica o de cualquiera otra índole.

La justicia social que proclama nuestro partido se funda en el acceso de todos los peruanos en igualdad de oportunidades y condiciones a los beneficios de la riqueza socialmente producida. Para ello, desde el Gobierno se desarrollarán políticas de redistribución progresiva del ingreso a través de fondos y programas de apoyo social a la producción y al consumo. Pues se trata de hacer realidad el proverbio: "No hay que dar pescado sino hay que enseñar a pescar".

El pensamiento económico. La aplicación en el Perú como en otros países latinoamericanos de políticas económicas de ajuste y estabilización pro-pugnadas por el neoliberalismo ha producido secuelas traumáticas tanto o más graves que la crisis que esos modelos pretendieron corregir. La recesión crónica de nuestro aparato productivo, el cierre de fábricas, el aperturismo de nuestro mercado a la competencia desleal de la masiva oferta externa, la escasa o nula competitividad de nuestras exportaciones en el mercado internacional, la concentración del ingreso y la distribución regresiva de los recursos fiscales, la crisis estructural de la agricultura, etc., han dado lugar a la caída considerable de las tasas de empleo y de la capacidad de consumo de la población peruana.

Frente a este desolador panorama, que constituye un costo demasiado alto para los peruanos, Perú Posible asumió el compromiso de ejecutar una política económica de reactivación productiva que permita sobre la base del respeto estricto a la disciplina fiscal y mediante una reingeniería metodológica presupuestaria, reasignar recursos financieros en aquellas actividades y empresas cuya operación estimule al resto del aparato productivo. Como políticas de gobierno en esta materia, el partido ha concebido y aprobado medidas legislativas orientadas al rescate financiero de empresas que requerían ser estimuladas para seguir operando, con el cargo de que garanticen el dinamismo de la actividad productiva sin embargo, todos los esfuerzos que en esta dirección tenga que realizar el estado deben estar cubiertos de riesgos pues no se puede perder de vista que existen sectores empresariales adictos al auxilio financiero estatal y que luego de recibirlo no tuvieron reparos en ponerse de espaldas a los intereses del país.

O la reactivación productiva forma parte del pensamiento económico del partido en el corto plazo. Sin embargo, en el mediano y largo plazos, son el crecimiento económico sostenido y la acumulación interna los pilares fundamentales del quehacer económico. En ese orden el partido propugnará la intervención fundamental del sector privado nacional y extranjero, como agente de inversión en especial de la micro, pequeña y mediana empresa, dado su gran potencial de iniciativas y de capacidad de gestión empresarial para la generación de empleo. Todo ello no niega, sin embargo, el papel del Estado en la gestión empresarial en actividades consideradas estratégicas cuando así lo requiera el interés nacional. (Continuará)